

# パブリックコメント（座間市公共施設再整備計画 改定版（案）に関する意見公募）実施結果

座間市公共施設再整備計画 改定版（案）について、提出のあった意見の概要は以下の通りです。

意見の提出者：26人（うち市内在住者26人）

意見の提出件数：27件

No.	意見	市の考え
1	室内プールが相武台に欲しい	・いただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。なお、今後の市立プールの在り方については、現在、ワーキンググループで研究しております。
2	コミュニティセンターが多いように感じます。私は座間市の健康麻雀クラブに入っており、現在は健康センターで、4月からはサニープレスが使用可能だと聞いていますが、脳トレには有効で、希望者はウェイティングだと聞いています。コミュニティセンターで催事をやっていますが、効率はどうなんでしょうか? 今後は分野毎の集約も必要だと思います。	・いただいた御意見は、地域コミュニティに関する御提言として受け止めさせていただきます。
3	さがみ野自転車駐車場に関して、改修工事を行っているとはいえ、かなり老朽化している事と、さがみ野周辺の他駅に比べ、自転車駐車場そのものがかなり簡素かつ雨風を防ぐ構造になっておらず、かしわ台駅の自転車駐車場や、相武台前駅の駅ビル地下自転車駐車場などのような自転車駐車場になって欲しい。現状停められる台数にもかなり限りがあるように感じる。またひばりヶ丘小学校の通学路に関して、ここ数年でかなり増えた大型物流倉庫に出入りする大型トラックや車両が非常に増えたにも関わらず、東原5丁目交差点からひばりヶ丘小学校正門までの道路で歩道幅がほぼ無い箇所があり、非常に危険に感じるため、通学路近辺に標識の設置やガードレールの設置など検討いただきたい。	・さがみ野自転車駐車場は「座間市自転車の放置防止に関する条例」に定める自転車駐車対策の一環として実施しているものであり、地域の自転車放置防止のため、駅前周辺の民営駐車場よりも安価でのサービス提供に努めているところです。 駐車場自体の修繕は今後も注視し、研究する必要がありますが、機能強化をする場合は駐車場使用料を増額する必要性も出てきます。自転車放置防止の観点で、現行の駐車場使用料で駐車スペースを提供している現状でご理解ください。 また、当該箇所のガードレールの設置予定は、現在ありません。いただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。
4	児童館が寂れすぎていて、もったいないと思います。 駐車場もなく、狭い敷地でイベントなどの開催もなく営業しているようなので、周りの市町村を参考にしてもう少し子育て世代に寄り添った利用しやすい施設として運営しなおしたほうが良いように思いました。 また支援センターも古い遊具が置いてあるのみなので、もう少しイベントや遊具、施設を新調し、子育て中に来たいと思える空間作りをしていかないと、若い世代が集まりにくいと思いました。	・いただいた御意見は、児童館事業の方向性についての検討をする際の御提言として受け止めさせていただきます。 ・また、子育て支援センターについても、備品・施設更新を計画的に実施したいと考えております。 いただいた御意見は、次期予算・計画改定の際の御提言として受け止めさせていただきます。
5	大きい箱物を全て存続させることは可能なのか、疑問に感じました。 座間市は人口の割に面積の小さい市です。それを活かす計画はできないのでしょうか？  例えば、小学校や中学校の数を半分に減らして、存続させる学校に予算を集中投資させます。それにより遠方となる学生には、バスなどの交通機関を利用できるように広域展開させ、また運賃を市が補助する。などです。  この取り組みにより、高齢者の移動手段も確保でき、また財政運営も効率化する事になりませんか？	・再整備方針に則り、再整備を進めてまいります。いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。
6	計画策定お疲れさまです  人工芝の試合ができるコートの整備を提案します 座間はスペースはありますが、屋外の人工芝のコートがなく、サッカーなどの競技で試合を行う施設が全くありません 他の市と比べても、よいコートがないために競技の質が向上しづらく、怪我にもつながるため、保護者としても悶々としております よいチームがあるのにハード面が弱いところがあります 医療職の自分から見ても必要なものと思います ご検討よろしく願いいたします	・いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。

## パブリックコメント（座間市公共施設再整備計画 改定版（案）に関する意見公募）実施結果

座間市公共施設再整備計画 改定版（案）について、提出のあった意見の概要は以下の通りです。

意見の提出者：26人（うち市内在住者26人）

意見の提出件数：27件

No.	意見	市の考え
7	向陽館高校沿いにある遊水池を再開発してほしい。近年の集中豪雨などで、遊水池に水が溜まりやすく、水が引くのが遅いため、今まで以上の集中豪雨などで降雨が続いた時に周辺住居が浸水してしまわないか心配です。そうならない為にも、排水機能を増加させた遊水池を再開発し、その上に防災公園を作ってほしい。人工芝でボールで遊べるスペースがあると良い。今の遊水池の道路際は草が生えすぎて汚らしいし、たまにゴミが捨てられてたりする。	・いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。なお、当該遊水池の草刈りは、年に2回実施しております
8	計画書に目を通しました。 1. 市庁舎の修繕計画が上がってましたが、反対です。他に優先するべき建物があると思います。市庁舎以外の公共施設も災害時の避難所になるところなので優先度を変えてください。 2. 高齢化した社会を考え、公共施設のトイレは全て洋式に変えるよう望みます。これは喫緊の問題です。現在、高齢者が施設利用できずに困っています。よろしくをお願いします。	・耐震性の低い施設・老朽化の著しい施設を優先的に実施をしてまいります。また、トイレについては、工事を行う際に、順次洋式に変更しております。いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。
9	市の公園ですが、小田急線の東側にしかなく不便を感じております。西側にも増やしてほしいです。	・いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。
10	市内のプール再開及び修繕をお願いしたい。もしくは大型の室内プール建設を！	・いただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。なお、今後の市立プールの在り方については、現在、ワーキンググループで研究しております。
11	ひばりが丘五丁目の多目的広場ですが、地面が土の為、砂埃がひどい。草も定期的に刈らないといけなないので、アスファルトにして貰えないか。	・いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。
12	施設のスクラップ&ビルドについては、理解しました。存廃含めて妥当な計画だと思えます。一方で、財源に課題を感じます。インフレの中、個人からの税収増は難しいため、更なる財源確保のため、やはり法人税収アップの策が必要と感じます。物流センターやショッピングセンターでは限界があります。座間に本社を誘致出来るような施策が必要と感じます。 議員でしっかり議論して対策を行ってほしいです。 国会のように人気取りの施策連呼で財源根拠をなにも示さない、空虚な議論にならないようにしてほしいです。	・いただいた御意見は市内産業の活性化に向けた御提言として受け止めさせていただきます。
13	ひまわりテニスコートを全てオムニコートを変更してをお願いします。	・いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。
14	以前から、使用禁止となった座間公園のプールを早急に撤退し、他への転用をすべきと考えていました。 ▪ 陽当たりも良く、好立地ゆえ、跡地を子供や老人等の為に有効活用すべきと強く期待しています。 ▪ 国有地の制限は有ると思いますが、最優先順位を上げて実行される事を期待しています。 私なりに考えていますが！	・いただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。なお、今後の市立プールの在り方については、現在、ワーキンググループで研究しております。
15	公園について。芹澤公園の人工芝、サッカーやる子が増えて以前のようにフェンスの設置をしてほしい。ただ針金のような物だと近隣の市で子どもの指が切断される事故があったので柔らかいネットなど、ボールがすぐ横の遊具で遊ぶ小さい子達にぶつからないような対策をしてほしい。バスケットゴールがほしい。相模原公園や大和の公園にはある。小中学校のLEDの切り替え。節電等で校内が暗く精神的にも暗い気持ちになる。明るくて笑顔になる学校にしてほしい。近隣の市に比べて座間市は色々設備が古く遅れている。歩道、自転車専用道路など、作ってほしい。物流倉庫が増えた事でトラックも凄い増えた。コストコの通りの桜並木はもっとさがみ野方面のような自転車と歩行者を分ける道にするべき。あんなに広いのにムダな柵や花壇、結局通れるスペースが狭くて事故も多い。見通しも悪いのに夜は街頭ほぼなく暗くて怖いし危ない。標識も木に埋もれて見えない。桜は残しつつそれ以外の草をどーにかしてほしい。ひばりヶ丘にある歩道橋下、自転車の横断が多くて危険。信号や横断歩道を作してほしい。	・公園について、いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。 ・なお、小・中学校の教室等の照明については、全校LED化工事を終了しております。 ・また、歩道については、当該箇所改良が必要であると認識しており、いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。市内の幹線道路の整備に関しては、令和7年度以降に、道路整備計画を作成する予定であり、その計画の中で、整備の優先順位を決定していく予定です。
16	トイレ洗面台含む水回りリフォーム 特に和式便所は早急に改善すべき	・工事を行う際に、順次洋式に変更しております。 いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。

## パブリックコメント（座間市公共施設再整備計画 改定版（案）に関する意見公募）実施結果

座間市公共施設再整備計画 改定版（案）について、提出のあった意見の概要は以下の通りです。

意見の提出者：26人（うち市内在住者26人）

意見の提出件数：27件

No.	意見	市の考え
17	保育園の待機児童が多く、大和市など近隣への市へ子育て世代が流出しているという話を聞きましたが本当でしょうか？ 保育園の数を増やし、人口の流出を防ぐ事が急務だと考えます。 古い施設は統廃合し、余った財源は子育て施設へ分配して下さい。	・市立保育園は、座間市公共施設再整備計画に基づき、更新、民間への事業移管等を実施します。保育所の利用待機児童の解消については、保育所利用定員を拡大する等の取組を引き続き実施します。
18	以前近所の栗原プールを利用したことがあります。大人が健康維持のための水泳をする施設としては不十分と感じて、結局お隣りの海老名運動公園のプールの利用にしました。栗原プール以外にも市内にいくつかのプールがありますが、それらの個々のプールの改修はやめて、海老名運動公園のプールのような大人も利用出来る水泳施設を一つ作って貰いたいと思います。	・いただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。なお、今後の市立プールの在り方については、現在、ワーキンググループで研究しております。
19	市内に複数あるプールを一つにまとめて、海老名運動公園のプールのような大人の水泳施設をつくってはどうかと提案しましたが、既存のプール跡地は、これも他の市の施設を見て思ったのですが、スケボーパークにしてはどうでしょうか？私が見た他の市のスケボーパークでは若い人達が楽しそうにスケボーを楽しんでいました。	・いただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。なお、今後の市立プールの在り方については、現在、ワーキンググループで研究しております。
20	相武台東小学校の移転、現校舎の廃止。  理由 校舎の建設用地が谷底であり災害リスクが高く水害、地震災害において児童の安全を確保出来ない。立地を考えると明らかに周辺地主への忖度に思える。  また避難経路、通学ルートについても道路が極めて狭く、傾斜地であることから児童の安全性を考慮致しますと、相武台駅前周辺（高台への速やかな移転をお願いしたい。子を持つ親としての切実な願いです。  宜しくお願ひいたします。	・学校再編計画の策定に当たり、災害時の安全確保、通学路も含め、御提言として受け止めさせていただきます。
21	老朽化が進み、需要の低い屋外プールを統廃合して、市全域から利用しやすい場所に、屋内温水プールを建設してほしい。	・いただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。なお、今後の市立プールの在り方については、現在、ワーキンググループで研究しております。
22	屋外プールは無くして通年使える屋内プールにしたほうが良いと思う。	・いただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。なお、今後の市立プールの在り方については、現在、ワーキンググループで研究しております。
23	耐震基準だけでなく、施設として最低限の機能を備えているか検討していただきたいです。学校は災害時避難所としての機能をきちんと果たせるか。夏や冬であったら、体育館には冷暖房が機能しないと避難しても二次災害が起こるかもしれません。水道やトイレの配管が古いと避難しても使えないのでは意味がないのではないのでしょうか。	・避難所に使われる各学校体育館の耐震化や環境改善及び水道やトイレの配管の耐震化は関係部局と協力し対応してまいります。
24	新田宿グランド付近は、子供が遊べる場所が少ないので公園などを作って欲しいです。	・いただいた御意見は御提言として受け止めさせていただきます。
25	・市民が自由に出入り可能で、本があり、自由勉強が可能で、話が出来て、食事(持込軽食可能)、勿論講座や子供向け実験講座も出来る…石川県金沢市の図書館のような。 そんな場所があると良いな…と思っています。  ・上記のような大型建物ではなくても、自由に使える市の建物がほしいです(申込み無しの…)  私は入谷西に住んでいますが座間駅を挟んで東と西に市民の居場所があるとうれしいです コミュニティの場ですね  公民館はサークルの方には良い場ではありますが…関係ない人には行きづらい場所です  是非前向きに考えてほしいです よろしくお願ひします	・いただいた御意見は、地域コミュニティに関する御提言として受け止めさせていただきます。

## パブリックコメント（座間市公共施設再整備計画 改定版（案）に関する意見公募）実施結果

座間市公共施設再整備計画 改定版（案）について、提出のあった意見の概要は以下の通りです。

意見の提出者：26人（うち市内在住者26人）

意見の提出件数：27件

No.	意見	市の考え
26	<p>P15 総合防災備蓄倉庫について、「将来的には、老朽化の状況を踏まえ、施設更新、移転を含めた方針を検討します」とある。                      ⇒災害時は通常通りの道路状況が予測できないことから、現在の1か所集中配置とせず、備蓄品はできる限り各地域に分散配置をするよう防災備蓄倉庫の設置を計画することが有効と考える。</p> <p>P20 通園センターについて、「計画期間中に施設の更新及び運営方法を多角的に検討します。」とある。                      ⇒施設の更新にあたっては、これまでの子育て支援センター、学童、障害者の日中預かりの機能は継続すべきだが、数少ない更新施設においては高齢化が進む中で、地域の市民が関われる機能・場所を併設することが有効だと考える。多世代様々な方が使えるサロンや喫茶的場所、これまでの利用者子ども・子育て世代・障害者との交流機能を加える。</p> <p>P20 老人憩いの家について、「施設が老朽化していることから、周辺施設との複合化等を検討し、機能を維持します。」とある。                      ⇒公共施設は、多世代利用や防災機能を進めることで、その地域の自治力をアップさせるものとなります。施設廃止は最小限に抑え、多機能化をし地域の拠点化をできる限り行う。</p> <p>P22 資源サイクルセンターについて、「計画期間中に代替用地を確保し、移転を検討します」とある。                      ⇒広いスペースを確保するのは難しいとは思いますが、                      ①子どもを含め市民が資源循環を学べるよう、見学ができる施設にする。                      ②便の回収をカレットだけでなく、一升ビンやビールビン等リターナブルビンの」回収スペースを設け、生きビン回収を行う。</p>	<p>市の考え</p> <p>・総合防災備蓄倉庫について、現在、市総合防災備蓄倉庫の他、災害時に避難所等となる学校やコミュニティセンター等に防災倉庫を分散整備しています。                      引き続き、集中を分散保管に努め、災害時に避難者等に備蓄品を迅速かつ効率的に供給できるように努めたいと思います。                      ・施設の更新についていただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。</p>
27	<p>今ある公共施設の利用率を上げて収益確保と出来る限りの維持を目指してほしいです。そのために、下記2点を要望します。①施設ごとの利用条件の範囲を拡大してほしい（スカイアリーナは運動に関するもの、図書館は本に関するもの、老人憩いの家は老人（高齢者）のみなどの条件がありますが、そのために空いていて使いたいのに使えない団体があります。また、現場のスタッフからも困惑の声が上がっています。）②利用予約をしやすくするためにオンライン予約を可能にするアプリの導入をしてほしい また、「座間市子ども計画」にあるように、子どもが使用する施設に関しては子どもの意見聴取を行った上で進めていただきたいです。子どもの数が減っているため利用者数は必然的に減少しますが、決して需要がない訳ではありません。夏の異常気象や空き地の減少などにより、子どもが過ごせる場所が無くなってきています。子どもの「集う権利」「遊ぶ権利」を遵守するために、柔軟なご対応をお願いします。</p>	<p>・①についていただいた御意見は、御提言として受け止めさせていただきます。                      ②については、公共施設のオンライン予約システムを令和7年度に導入予定です。                      なお、利用者や利用団体への周知期間が一定程度必要なことから、各施設所管課と協議しオンライン予約が可能な施設から順に導入してまいります。                      また、子どもからの意見聴取につきましては、本市としても今後重点を置くべき内容であると認識しており、全庁的にこのことを周知していきます。</p>